PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

NDENDÉ: INAUGURATION D'UNE BRIGADE DE SURVEILLANCE TRANSFRONTALIÈRE CONTRE LE BRACONNAGE



Le gouverneur de province par intérim de la Ngounié, Alphonse Ndeme, par ailleurs préfet sortant de la Dola, a procédé le 30 septembre dernier, à l'inauguration de la brigade de surveillance transfrontalière (Gabon-Congo Brazzaville), au village Doussala. C'était en présence de la délégation de la Banque mondiale, du président du Conseil départemental de la Dola, Odile Biniani, du représentant du DGFAP, le colonel Philippe Ngouri, du secrétaire exécutif de l'Agence nationale des parcs nationaux (ANPN), Christian Tchemambela. Lequel a précisé que le gouvernement gabonais a bénéficié d'une subvention de 9 millions de dollars américains du Fonds mondial pour l'environnement (FME) qui est logée à la Banque mondiale. Ce financement, a-t-il poursuivi, est géré conjointement par la DGFAP et l'ANPN, pour réduire le braconnage des éléphants et renforcer la surveillance transfrontalière entre le Gabon et le Congo. Le projet effectif depuis 2017 s'étale jusqu'à janvier 2023 au profit des parcs de Loango, Mayumba, Moukalaba Doudou et Waka.

PANA : L'ASSOCIATION KOTAMBEDI FINANCE LES PROJETS DE SES MEMBRES



Le président de l'association Kotambedi, Florentin Ndoungou, accompagné de quelques membres du bureau exécutif, a récemment lancé de manière officielle, le financement des projets pilotes présentés par ses membres. En présence des élus locaux du département de la Lolo-Bouenguidi. L'initiative vise à promouvoir l'autonomie financière et la solidarité agissante de ses adhérents, à travers des activités génératrices de revenus. Des kits sectoriels ainsi que les fonds de démarrage ont été attribués à une dizaine d'adhérents actifs exerçant de façon individuelle ou en coopérative. Cette action de Kotambedi a été appréciée par un grand nombre de membres, en particulier par les nouveaux adhérents. L'objectif principal de cette association apolitique est d'amener les jeunes à se prendre en main pour être autonomes. Une vision en droite ligne avec la politique de l'auto-emploi prônée par les plus hautes autorités.

Félicien NDONGO & Sedrigue KEKA MAVENDJI

Haut-Ogooué: le liquidateur de l'ANAGEISC en mission à Franceville, Bongoville et Moanda



Le liquidateur de l'ANAGEISC, en bleu, échangeant avec un employé du stade de Franceville.

Guy MADJOUPA SANGOUETABA Franceville/Gabon

ANS le cadre de la deuxième phase du processus de liquidation de l'Agence nationale de gestion des infrastructures sportives et culturelles (ANAGEISC), le liquidateur Jean-Frédéric Ndong Ondo, s'est rendu récemment à Franceville, Bongoville et Moanda. Durant son séjour dans le Haut-Ogooué, ce dernier a visité les principales infrastructures sportives, notamment les stades

de football implantés dans ces trois villes.

"Cette deuxième phase consiste à faire l'inventaire des stades et de tout ce qu'ils contiennent dans l'optique de transmettre ce patrimoine à une autre structure créée par l'État ", a-t-il précisé. Accompagné du directeur général adjoint de l'Office national de développement du sport et de la culture (ONDSC), Axel Oliveira, et d'un huissier de justice, le liquidateur a inspecté les différentes installations sportives afin de recenser l'existant. "Notre objectif

est de transmettre des choses qui existent pour que ceux qui vont assurer la gestion puissent avoir une parfaite connaissance des structures dont ils vont hériter". En dehors de ces visites, M. Ndong Ondo a également eu des entretiens avec le personnel sur chaque site. Il faut dire que la mission actuelle intervient après le règlement par l'État des droits légaux et transactionnels et des opérations effectuées dans le cadre de la première phase du processus de liquidation de l'ANAGEISC.

Bèndjè/Lac Anengue: une route pour désenclaver le continent



Les engins en action sur la voie.

Serge YACKELE MIHINDOU Port-Gentil/Gabon

ONGTEMPS enclavées, les populations du canton ▲Anengue dans le département de Bèndjè ne le seront plus. En effet, une route vient d'être ouverte. elle va relier les regroupements des différents villages au village Issinga, le cheflieu du canton, où se trouve un débarcadère praticable.

L'œuvre est du sénateur Joseph Biarandi, fils du terroir qui, soucieux, dit-il, du calvaire que vivent les populations habitant le continent pendant la saison sèche, a pris l'initiative d'ouvrir cette route. " Elle permettra aux populations d'évacuer les produits, car le lac perd les eaux pendant la période de saison sèche et l'activité est souvent au point zéro. Nous avons été instruits par le président de la République qui nous recommande de poser des actions fortes en direction de nos compatriotes ", a-t-il déclaré.

Longue de 10 km, la route part du village Pagueilo au village Issinga. Le promoteur indique que les travaux iront à leur terme, quelles que soient les difficultés rencontrées. " Je ne reculerai pas, nous allons nous battre pour que E le rêve soit une réalité, les populations ont tant souffert à porter les bagages sur des longues distances en pataugeant dans la boue avec les risques que cela comporte", promet-il.

De l'avis des populations, c'est un ouf de soulagement, car cette route a été longtemps attendue. " Nos grands-parents ont passé ce calvaire, moi j'ai 72 ans ", a confié un habitant du village Bissoma.